



bildung

respekt

gemeinschaft

Das **Bernhard Riemann Gymnasium** ist eine Schule im grünen Osten von Lüneburg, an dem Schülerinnen und Schüler, Eltern, Lehrerinnen und Lehrer sowie Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter als große **Gemeinschaft** an ihrem erklärten Ziel arbeiten: einer Kultur des Friedens im Kleinen wie im Großen. Dafür wollen wir zusammen den uns anvertrauten jungen Menschen die nötigen Voraussetzungen mitgeben, damit sie auf ihrem Weg in die Welt die unterschiedlichen Herausforderungen mit Herz und Verstand bewältigen. **Bildung** in diesem Sinne gelingt gerade deshalb, weil wir den Blick auf die Wertschätzung und den **Respekt** des Einzelnen richten.

In diesem Sinne legen wir als Gemeinschaft Wert auf folgende Grundsätze:

- Wir lernen und leben Verantwortung für uns selbst und die Gemeinschaft.
- Wir fördern kooperatives Handeln.
- Wir haben Freude an Leistung und Lernen.
- Wir pflegen eine lebendige, transparente Schulkultur.

Dies hat uns Bernhard Riemann (1826-1866) vorgelebt: Der geniale richtungsweisende Mathematiker hat sein Leben trotz schwieriger Umstände mit Leidenschaft, Disziplin und Hingabe erfolgreich gestaltet.

Er wurde von einem seiner Lehrer folgendermaßen gewürdigt:

„Ich für meinen Teil habe es immer für ein großes Glück angesehen, dass ich einen solchen Schüler, wie Riemann, gehabt habe, und bin ihm heute noch für die vielfache Anregung, die er mir gegeben hat, und für die Freude, die ich an seiner wunderbaren Begabung und Entwicklung gehabt habe, für meine ganze Lebenszeit dankbar.“
(Schmalfuß, 1866)

In diesem Sinne versteht unsere Schule ihren Bildungsauftrag: miteinander und voneinander lernen in wechselseitiger Anerkennung.